
据新华社北京 2 月 3 日

电（记者 林红梅）目前，在全

国“五纵二横”鲜活农产品流

通“绿色通道”上行驶的整车

合法装载鲜活农产品运输车

辆，免收车辆通行费。

交通运输部有关负责人

２

月

３

日介绍说，交通运输部

去年年底发出了《关于继续做

好鲜活农产品运输“绿色通

道”工作的通知》，指出在新政

策出台之前，对在国家确定的

“五纵二横”“绿色通道” 上行

驶的整车合法装载鲜活农产

品运输车辆，要按照现有政策

继续免收车辆通行费。

“绿色通道”是指鲜活农

产品公路运输“绿色通道”，从

２００５

年开始， 按照国务院统

一部署， 交通部会同公安部、

国务院纠风办、农业部、财政

部、国家发展改革委、商务部

等部门开展了“绿色通道”的

建设工作。现在，全国“绿色通

道” 的总里程超过

４．３

万公

里，包括“五纵二横”鲜活农产

品流通“绿色通道”网络、高速

公路网、国道主干线。

全国“五纵二横”鲜活农

产品流通“绿色通道”网络于

２００６

年

１

月

１５

日起全部开

通。“五纵”是指：银川至昆明

“绿色通道”、呼和浩特至南宁

“绿色通道”、北京至海口“绿

色通道”、哈尔滨至海口“绿色

通道”、 上海至海口“绿色通

道”；“二横”是指：连云港至乌

鲁木齐“绿色通道”、上海至拉

萨“绿色通道”。

“五纵二横”鲜活农产品

流通“绿色通道”网络直接连

通了全国

２９

个省会城市，

７１

个地市级城市。

目前，交通运输部正会同

有关部门，按照中央一号文件

的要求，研究调整“绿色通道”

政策。免收通行费执行到新政

策出台之前。

国家广电总局日前发出

《关于

２００８

年国产原创电视

动画片及国产动画创作人才

扶持项目申请事项的通知》，

对

２００５

年到

２００８

年

４

年间

创作生产、 经广电总局推荐

播出的电视动画片作品和相

关创作人才给予资金扶持，

扶持总额近

９００

万元。

申请

２００８

年度扶持项

目的作品须为

２００５

至

２００８

年

４

年间生产、播出、放映的

作品， 须经广电总局推荐播

出， 具有自主知识产权的优

秀国产电视动画片。 国产动

画创作人才扶持项目的扶持

对象为

２００５

至

２００８

年

４

年

间经广电总局推荐播出的优

秀国产电视动画片的策划、

创意、编剧、导演、制作人、美

术设计师等主创人员。

（2月 3日《天天新报》）

广电总局

900万元扶持原创动画

综合新华社报道 今天

是世界癌症日， 今年世界癌

症日的主题为：“我爱我健康

活泼的童年”，旨在倡导儿童

合理饮食、充足运动、防止肥

胖、科学抗癌、促进健康。

越来越多的专家认为肥

胖是导致多种癌症发病的

“罪魁祸首”。 食道癌、 胰腺

癌、结直肠癌、子宫癌、肾癌

和乳腺癌

６

种癌症的发生受

肥胖影响最大；小肠癌、胆囊

癌、喉癌、膀胱癌、淋巴瘤等

与肥胖也有一定关系。

有关统计显示， 近十年

来， 我国儿童肥胖症的发病

率较以前升高了

５０％

， 天津

市中小学生肥胖检出率为

２１．２％

。大部分肥胖与热能和

营养摄入过度、 不良的生活

习惯、很少运动有密切关系。

专家指出， 应该倡导儿

童合理饮食、充分运动、能量

均衡、防止肥胖，四成以上癌

症可以通过儿童时期健康的

生活习惯来预防。

专家指出

四成以上癌症可预防

据新华社郑州 2 月 3 日

电 （记者 李钧德） 记者

３

日从河南省气象局获悉： 干

旱已久的中原大地， 预计未

来一周依然少雨， 干旱仍将

持续。 未来一个月， 除许昌

以南地区降水量正常外， 其

他地区仍呈正常略偏少状

态。

据省气象局专家介绍，

自去年

１１

月下旬以来，全省

平均降水量仅为

２．２

毫米，较

常年同期偏少

９

成多。 全省

农作物受旱面积之大， 时间

之长，程度之重，都为新中国

成立以来所少有。

据省气象台预报， 本周

我省北中部基本无降水，南

部周降水量略偏少； 全省周

平均气温略偏高。 周降水集

中在南部， 降水量为

３

到

１０

毫米。 预计

２

月份全省降水

量许昌以南地区正常， 其他

地区正常略偏少。

2009年 2月 4日 星期三

05

编辑 /卫珩 TEL：0392-2189920

E-mail：weiheng1984@sina.com

淇河晨报
中国新闻·时事

hina�News

C

２

月

３

日上午中国移动

人士透露，政府主管部门已明

确要求所有

１９００ －１９２０ＭＨｚ

频段无线接入系统应在

２０１１

年底前完成清频退网工作，以

确保不对

１８８０－１９００ＭＨｚ

频

段

ＴＤ－ＳＣＤＭＡ

系统产生干扰。

１９００ －１９２０ＭＨｚ

是中国

当初划给小灵通使用的频段，

共

２０ＭＨｚ

。 这意味着，政策要

求小灵通将要在

３

年内彻底

退网。 中国小灵通自

１９９７

年

开始发展， 目前有近

７０００

万

用户， 而这一技术将于

２０１１

年底前在我国画上句号。

中国电信、中国联通相关

负责人表示，已经接到工信部

相关文件，

２０１１

年前将妥善

完成小灵通退市的相关工作。

小灵通为TD－SCDＭＡ退出

新浪科技获悉，政府主管

部门已经批复同意中国移动

使用

１８８０-１９００ＭＨｚ

和

２０１０－

２０１５ＭＨｚ

频段共

３５ＭＨｚ

频率

进行

ＴＤ－ＳＣＤＭＡ

网络建设的

基础上， 又明确要求所有

１９００ －１９２０ＭＨｚ

频段无线接

入系统应在

２０１１

年底前完成

清频退网工作， 以确保不对

１８８０ －１９００ＭＨｚ

频 段

ＴＤ －

ＳＣＤＭＡ

系统产生有害干扰。

为配合国家对第三代移

动通信的整体推进部署和安

排，支持具有中国自主知识产

权的

ＴＤ－ＳＣＤＭＡ

技术的发展

和应用 ， 政府部门为

ＴＤ－

ＳＣＤＭＡ

总共规划了

１５５ＭＨｚ

的频率资源。 此前，政府主管

部门已经批复同意中国移动

使用

１８８０－１９００ＭＨｚ

和

２０１０－

２０１５ＭＨz

频段共

３５ＭＨｚ

进行

ＴＤ －ＳＣＤＭＡ

网 络 建 设 ， 为

ＴＤ－ＳＣＤＭＡ

网络建设和业务

发展提供了基础保障。

电信、联通要制订退网方案

至今仍有不少人喜爱小

灵通， 数千万用户的退网、转

网是一项艰巨工作。

为了确保

ＴＤ－ＳＣＤＭＡ

频

率的正常使用， 避免对

ＴＤ－

ＳＣＤＭＡ

使用产生有害干扰，

政府主管部门日前又明确要

求

１９００－１９２０ＭＨｚ

频段无线

接入系统应在

２０１１

年底前完

成清频退网工作， 其所用频

率无条件收回。 运营企业应

对在用的

１９００－１９２０ＭＨｚ

频

段无线接入系统， 停止扩容

和发展新用户。

中国电信和中国联通应

采取措施，确保该频段的无线

接入系统不对

１８８０－１９００ＭＨｚ

频段

ＴＤ－ＳＣＤＭＡ

系统产生有

害干扰。 （杨正）

小灵通三年内将退市我省干旱仍将持续

据新华社太原 2 月 3 日

电（记者 武敌）经过

２１

天

的精心治疗， 山西省确诊的

一例人禽流感病例彭某于

３

日康复出院。

今年

１

月

１７

日，山西省

确诊的一例人禽流感病例，

患者是一位姓彭的

３

岁女

孩。 据介绍，患儿

１

月

７

日在

湖南省出现发热症状，

１

月

１４

日到山西省汾阳医院就

诊，因病情加重，当晚转至山

西省儿童医院治疗， 经确诊

为人禽流感病例。 遂将患儿

转至定点的太原市第四人民

医院救治。 经过精心治疗，患

儿于

２

月

３

日康复出院。

据山西省卫生厅厅长高

国顺介绍， 人禽流感病例彭

某是近期我国报告的

８

例人

禽流感病例中第一例康复出

院的。

山西

首例人禽流感患者康复

山寨

Ｕ

盘一直都是靠低

价格优势取胜，但自金融危机

以来， 这种优势已经丧失，消

费者对山寨

Ｕ

盘似乎不再感

兴趣了。

电脑城的经销商李先生

告诉记者，他以前一直经销山

寨

Ｕ

盘，但现在他开始和知名

品牌合作。 据了解，目前在电

脑城像李先生这样“弃暗投

明”的经销商不在少数，而造

成这种局面的主要原因正是

席卷全球的金融危机。

一方面， 由于危机的来

临， 有效市场需求开始下降，

原来靠销售山寨

Ｕ

盘等

ＩＴ

小

产品来支撑的柜台顿时感到

力不从心， 一些柜台被迫关

闭，这给山寨

Ｕ

盘的售后服务

带来了“真空”，并导致了更多

的消费者不敢购买山寨

Ｕ

盘。

而另一方面，同样是由于

金融危机的影响，知名品牌也

放弃了曾一直高高在上的价

格， 转而通过降价来争夺市

场，从而进一步压缩了山寨

Ｕ

盘的生存空间。以闪存盘领域

最知名的品牌朗科为例，其产

品价格曾一直比山寨

Ｕ

盘高

出

３０

元左右， 但记者不久前

发现一款

４Ｇ

朗科闪存盘最低

的促销价居然到了

６９

元，与

山寨

Ｕ

盘只有

１０

元之差。

“名牌产品降价的确给山

寨

Ｕ

盘带来了很大压力，但消

费者抛弃山寨

Ｕ

盘的真正原

因却是产品质量问题。 ”有市

场分析人士表示， 长期以来，

山寨

Ｕ

盘都是靠拼装劣质线

路板和有坏块的芯片来获取

价格优势，这不仅导致了山寨

Ｕ

盘质量问题百出，平均使用

寿命也越来越短。

“按照目前的局势发展下

去， 山寨

Ｕ

盘在

２００９

年即使

不全军覆没，也只有极少数百

万片级制造商能够生存下

来。 ”分析人士表示，以“螺丝

刀”为主要生产工具的山寨

Ｕ

盘与名牌产品之间的拉锯战

即将画上句号。

（2月 3日《中华工商时报》）

据新华社昆明 2 月 3 日

电（记者 杨牧源 秦晴）经

过

７００

余名森警官兵和扑火

队员

１６

个小时的奋力扑火，

２

月

３

日

５

时许，云南省昆明

市晋宁县的森林火灾明火全

线扑灭，晋宁县林业局防火办

主任李昆朋不幸以身殉职。

２

日

１３

时

３０

分许，晋宁

县森林防火办接到菜子山瞭

望台报告， 位于昆阳镇三家

村附近山岭发生火情。 据了

解， 此次森林火灾分东西两

路， 两路火线共约

１０

公里，

火焰达五六米高。 火灾发生

后，晋宁县委、县政府立即启

动应急预案， 组织了专业扑

火队员和机关干部上山灭

火， 武警昆明市森林支队也

派出两个大队

１８０

多名武警

官兵参加灭火。

２

日

２３

时，东

线火势基本得到控制。

３

日

５

时许， 西线的明火已经被全

部扑灭， 森警官兵开始清理

火场，看是否存在暗火隐患。

晋宁县林业局防火办主

任李昆朋前往观察火情，由

于风向突变，烟雾弥漫，他与

队伍失去联系。 经多方寻找，

２

日

１６

时许发现其遗体。

目前， 起火原因还在进

一步调查中。

云南晋宁

森林火灾明火被扑灭

山寨 U 盘今年或被金融海啸覆没

运输农产品 “ 绿色通道”上免通行费

“ 解困水”送进大山深处
2月 3日，在河南省博爱县寨豁乡白坡村，赵圆圆、赵芳芳姐妹俩抬着“解困水”回家。 2008年 10月以来，我省大部分地区出现

不同程度的旱情，地处山区的博爱县寨豁乡面临人畜饮水困难。该县财政拨付抗旱资金，同时开展对口帮扶活动，为山区群众送钱

送水，保证群众基本生活用水。 新华社发（程全 摄）


